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Le mot du Président 

Contrairement aux années précédentes il n’aura pas été beaucoup question des CPGE dans l’actualité de la rentrée. 

L’incertitude politique qui a marqué le mois de septembre a, c’est vrai, très largement saturé l’espace médiatique. 

Mais ce relatif silence doit aussi être perçu comme un signal positif. Si l’on ne parle pas trop des prépas en ce début 

d’année scolaire, c’est qu’en réalité elles vont plutôt bien, n’en déplaise à ceux qui voudraient nous convaincre 

qu’elles sont en perte de vitesse et attirent de moins en moins d’étudiants.  
 

L’APLCPGE a démarré tambour battant cet exercice 2024-2025. Le 25 septembre dernier, nous vous avons proposé 

un webinaire auquel vous avez été nombreux à participer. L’idée était de nous présenter et de présenter l’association, 

mais aussi de vous donner la primeur des résultats de la seconde vague de l’enquête sur le bien-être et la réussite en 

prépa que nous avons réalisée au printemps dernier auprès des étudiants de première année. Ces résultats seront 

bientôt en ligne sur notre site Internet et vous verrez en les découvrant qu’ils sont une nouvelle fois très encoura-

geants. 
 

Le 14 octobre prochain se réunira notre conseil d’administration. Après le Parc à Lyon et Thiers à Marseille, nous 

poursuivons notre tour de France et nous retrouverons cette fois au lycée Faidherbe de Lille. Merci à notre collègue 

Isabelle Torrès et à son équipe d’avoir accepté de nous accueillir ! Lors de cette séance nous évoquerons l’idée d’une 

pérennisation de notre enquête et des moyens à mettre en œuvre pour qu’un retour personnalisé puisse être fait à 

ceux d’entre vous qui en feront la demande (cela pourrait être un apport très utile pour vous si vous êtes en période 

d’évaluation ou tout simplement si vous souhaitez disposer d’éléments sur le climat scolaire dans votre établisse-

ment). Pour ce faire, nous envisagerons un partenariat avec l’Observatoire du bien-être du Cepremap, le laboratoire 

de recherche qui nous a apporté son précieux concours dans cette entreprise. Nous parlerons aussi bien sûr de l ’ac-

tualité et notamment de la renégociation des conventions avec les universités, que plusieurs académies ont engagée 

et qui va réclamer toute notre vigilance. Et puis nous lancerons la préparation de notre congrès des 17 et 18 janvier 

prochains qui cette année, comme tous les deux ans, sera l’occasion de renouveler nos instances. 
 

L’APLCPGE est à votre disposition, pour vous apporter des informations, échanger et réfléchir avec vous, ou vous 

venir en aide si vous le souhaitez. Quel que soit le nombre de classes préparatoires que vous accueillez, vous avez 

votre place à nos côtés.  
 

J’espère vous retrouver bientôt parmi nous et vous souhaite d’ici-là bonne une continuation,  
 

Joël Bianco, président 

Sur le site: https://aplcpge.fr 

14 octobre : C.A au Lycée Faidherbe de Lille 

7 novembre : Bureau au Lycée Louis-le-Grand 

17 et 18 janvier 2025 : Congrès à Paris 

Agenda 

Adhérer: Candidater au  C.A: Résultats de la 2ème enquête: 

 

Toutes les informations 

pour les adhésions sont sur 

la rubrique « Adhérer » du 

site internet de l'APLCPGE 

Les élections au conseil d'admi-

nistration de l'APLCPGE se dé-

rouleront lors du congrès des  

17 et 18 janvier 2025. 

Le nouveau CA sera élu pour une 

durée de 2 ans. 

Les fiches de candidatures seront 

communiquées aux membres 

adhérents 2024 - 2025 durant 

la première quinzaine du mois de 

novembre 2024. 

Vous pouvez retrouver les résultats 
de la première enquête auprès des 

2ème année sur le site de 

l'APLCPGE. Ces éléments sont dis-

ponibles dans la partie 

« Ressources » de l’espace réservé 

aux adhérents du site internet 

Les résultats de la deuxième en-

quête auprès des première année 

vont être prochainement mis en 

ligne sur le site de l'APLCPGE 

https://aplcpge.fr/adhesion-readhesion/
https://aplcpge.fr/adhesion-readhesion/
https://aplcpge.fr/ressources/


Interview de Manuel NEVES 

Proviseur du Lycée Champollion  

à Grenoble 

Pourrais-tu nous présenter ton parcours et ton établissement ? 

 
Je m’appelle Manuel Neves. J’ai 57 ans. Je suis personnel de direction depuis 2005. Auparavant j’ai été pro-
fesseur agrégé de philosophie pendant 15 ans. 
J’ai exercé dans l’académie de Reims avant d’arriver dans l’académie de Grenoble en septembre 2022.  
J’ai eu l’honneur de diriger à Reims tous les types d’établissement ; du collège, en passant par une cité sco-
laire en milieu rural comportant collège, lycée, lycée professionnel et une antenne de Greta, au lycée général 
et technologique urbain avec du post-bac. 
J’ai souhaité ajouter à cette expérience le travail avec des classes Préparatoires aux Grandes Ecoles et ai 
obtenu de diriger le lycée Champollion de Grenoble. 
 
Le lycée Champollion est situé au centre même de Grenoble. Il a été construit en 1887 et son architecture 
imposante en fait le lycée historique et emblématique de la ville. Le cadre de travail est remarquable et ce 
d’autant plus qu’il a été rénové récemment. Avec qui plus est vue sur la montagne ! 
 
C’est un lycée général qui accueille en cette rentrée 2100 élèves dont 950 lycéens et 1150 étudiants de CPGE 
répartis en 27 divisions. 
Les filières de CPGE sont quasiment toutes présentes : A/L, ECG, MP, MP2i, PC, PSI et BCPST. Il comporte 
3 classes étoilées MP*, PC*, PSI*. La MPI*doit être prochainement officialisée. 
Les résultats des étudiants sont excellents. 
Il convient d’ajouter que le lycée Champollion est également le support d’une annexe pédagogique Soins-
Etudes de la Fondation Santé des Etudiants de France (FSEF) qui accueille plus de 700 patients-élèves en 
file active sur l’année scolaire. 
En somme, c’est un poste très riche et tout à fait passionnant. 
 

Quelle est l’actualité des CPGE dans ton académie et les principales problématiques auxquelles 
vous êtes confrontés ? 
 
L’académie de Grenoble est une académie étendue allant de l’Ardèche à la Haute-Savoie. Elle propose une 
offre de formation de CPGE tout à fait remarquable et un maillage territorial qui permet aux étudiants de 
trouver une formation qui leur correspond à proximité de leur domicile. Les enjeux ne sont évidemment 
pas les mêmes selon les territoires. 

 
En cette rentrée, les établissements n’ont pas connu de difficultés au niveau du recrutement. Le travail col-
lectif que nous avons engagé avec tous les collègues de l’académie pour promouvoir cette voie de formation 
porte ses fruits. Notre enjeu étant d’élargir le vivier des candidats en touchant ceux qui sont les plus        
éloignés. 
En cette rentrée, l’actualité est surtout centrée sur le travail engagé avec le rectorat pour donner plus de  

 visibilité au niveau académique aux CPGE. Un soutien plus marqué semble se dessiner. 
L’autre enjeu concerne les concours. Nous sommes en effet l’une des rares académies à faire surveiller les 
concours par les enseignants, ce qui suscite un certain nombre de mouvements des personnels en particu-
lier à Grenoble. Là encore nous sommes en attente d’un cadrage. 
 

Quelles sont tes attentes vis-à-vis de l’APLCPGE ? Aurais-tu des propositions pour améliorer 
son fonctionnement et accroître son utilité ? 

 Je tiens tout d’abord à remercier l’association et en particulier son correspondant académique pour Gre-
noble jusqu’en 2024. Cette mission de correspondant académique est importante, car elle permet un lien 
direct entre les équipes de direction des lycées à CPGE d’une même académie, entre l’APLCPGE et les col-
lègues, et elle facilite un travail de terrain au plus proche des rectorats.  

 
 L’APLCPGE est une aide précieuse lorsque l’on découvre cet univers exigeant. La veille exercée concernant 

l’actualité nationale, le partage d’expérience et d’outils, les échanges entre pairs, correspondent tout à fait à 
mes attentes. 
La représentation au niveau national de nos formations auprès du ministère et de nos partenaires sont l’un 
des points forts de notre association.  

 
 Je n’ai qu’un mot à dire : continuons ! 
 

  


